
專訪姜長安學長、陳傳書學長
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普誠科技董事長姜長安學長、總經理陳傳書學長是交大電子物理系的級的同班同

學。十一年前，靠著十足的默契共同創立專業Ie設計及製造公司，目前普誠科技的員

工超過百人，年營業額也達兩千萬美元。

今年適逢交大102週年校慶及在台復校40周年紀念，交大為67級畢業的校友舉辦

了一系列活動。姜長安學長與陳傳書學長均回母校參加盛會，憶起二十多年前的往

事，兩人都感到十分溫馨有趣。

「那天早上，我實在太興奮，八點四十就從台北趕到新竹，見到好多老同學， J

電物的級畢業，又在電子研究所就讀兩年的陳傳書學長笑著說 I二十年前交大學生

人數很少，大一新生又都同住在那棟被暱稱為『白宮』的宿舍裡'不管唸那個科系，

也總有許多課要一起上，所以即使同屆不同班，也多半互相認識 o 校慶那天，見到多

年沒見的老同學，憶起許多的往事。」

對姜長安和陳傳書學長而言，年少輕狂的大學生涯是Long Term M巳mory ，藏在記

憶的深處，忘也忘不掉。「修課啦、被當啦、追女朋友啦，都是大學時代最難忘的經

歷。」提起大二時教他們電路理論的嚴師 包白水教授，陳傳書學長忍不住笑了起

來， I 那時包教授是出了名的嚴格，一學期總要考上好多次，平均成績若低於全班最

高分同學的一半就會被當，而且只有死當而沒有補考的。我找老師求情時正在挨訓，

沒想到還有另一位同學也敲門進來，也是來求惰的。」第二年重修時，學長特別地用

功，成績突飛猛進，一同修課的學弟還為此派了代表找他「溝通 J '求他手下留情

呢。

姜長安學長則在大學時期便顯露出驚人的經商才華，幾乎包辦了全校的筆記本生

意 O 姜長安學長笑著回憶， I 那時交大學生課業很重，每學期都得抄上許多筆記。學

校附近賣的筆記本一本要的元，我找了一家印刷廠和他談，只要九塊錢的成本就可以

了。於是我與各系的總幹事聯絡，請他們幫忙統計各班需要的本數，同學們可以用 12

塊錢買到更精美的筆記本。售價與成本之間的差價，一部份是我的利潤，一部份則用

做各系的活動經費，皆大歡喜 J 陳傳書學長也笑著補充 I大概只有學校外面那些

書局的奸商不高興吧。」
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聲 除此之外，姜長安學長也利用當時交大與清大豐富的圖書資源，做了「出版教科
22 書」的工作。當時的原文書貴得嚇人，一般學生買不起，但為了學習的需要，又必須



姜長安小檔案

現任:普誠科技董事長 (1986

迄今)

:交通大學電子物理系

(1974-1978 )
經歷:台灣光寶電子銷售部門

(1 980目1981 )
聯華電子市場部門

(1 982-1986)
創立普誠科技(1986)

參考這些書。姜學長便在統計各大學相關科系的「市場需求」之後，到圖書館借了這

些書照相製版，以十分便宜的價格賣給同學。同一時期的理工科學生，可能大多都用

過這些教科書呢。姜長安學長也因此成了系上同學們的「銀行」。

大學畢業之後，姜長安學長去服兵役，還留在交大唸研究所的陳傳書學長是班上

的班代，為了維繫同窗情誼，辦了許多次活動，姜長安學長的「另一半J '就是在一

次聯誼活動中認識的， r算起來，我是我們姜同學的媒人!J 陳傳書學長得意的說。

「那時候，我還幫班上同學做了一個『結婚金杯dJ'凡結婚的同學，可以把名字

刻在金杯上，保管這只杯子，直到下一位同學結婚為止。」陳傳書學長接著說，r 而

且，在結婚當天，新郎必須用這只金杯向所有參加喜宴的老同學及他們的眷屬敬酒，

每桌一杯紹興。這有鼓勵大家快點結婚的用意，因為越晚結婚，老同學和眷屬也越

多，四五桌喝下來也真夠受的。」

畢業二十年後重返母校，學長們的心情又是如何呢'?r 很開心，感覺很特別。」 豔

陳傳書學長說 r 我幾乎參加了校慶當天的所有活動。像是那天早上的校友慶祝大 +

會，鄧骰福校長和郭南宏校長都是新竹交大第一屆的校友，而表揚傑出校友時，台上 豆

的許多人都是認識的。我也參加了與美國連線的Video Conference '在那裡看見遠在美 戶

圓的老同學，十分興奮。」 你
討

「中午在二餐三樓有一場專為 67級校友舉辦的餐會，好像回到當年在宿舍裡的感
23



陳傳書小檔案
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覺，見到許多同年級的老朋友。可惜時間太短了，而且感覺上總是不夠熱鬧，因為對

我們來說，這是這麼重要的日子，這麼久才有一次!」陳傳書學長肯定這次分年級舉

辦活動的安排，但也衷心希望將來能有更細膩的規畫u ' 多一點活動和花招。校慶系列

活動結束之後，姜安長學長和陳傳書學長又驅車前往博愛校區繞了一圈，這才戀戀不

捨的回台北。

陳傳書學長說，交大是一個很踏實的學校，這是個極好的傳統，十分希望學弟妹

們「將它當做一種寶貴的特質，珍惜並保存之。」同時，在社會上，交大人也是出了

名的樸實，這份樸實是團結力量的來源，令人產生「同鄉的感覺 J '彼此可以合作無

盟問。

父 在兩位學長身上，可以看見傳統交大人那種自沉穩中隱揚而出的自信，也正是這

大 份特質，使得交大人在電子業獨佔贅頭。學長們也期望能夠薪火相傳，使這份交大人

友 特有的自信及榮耀，能在世界的每個角落茁壯及共鳴。
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